
 

 

AYUNTAMIENTO DE CUEVAS DE SAN MARCOS (MÁLAGA) 

 

 

ACTA  DE LA  SESIÓN  CELEBRADA POR  EL  PLENO  DE ESTE AYUNTAMIENTO 

el  26 de junio de 2014 

Hora de celebración: 19:30 horas  

Lugar:  Casa Consistorial de Cuevas de San Marcos 

Tipo de Sesión: EXTRAORDINARIA   Convocatoria: PRIMERA 

 

Presidenta: 
Dª Lourdes Gutierrez Cepero 
Concejales Asistentes: 

 
         GPM IULVCA 

- Dª Damiana Sánchez Cabrera  
-Dª. Francisca Ariza Ginés 
-D. Buenaventura Corrales López de 

Ahumada 
-D. Rafael Alcántara Ariza 
-D. Jesús Pacheco Montero 
-D. Javier Jesús Burgueño Porras  

 
         GPM PSOE-A 

-D. Fco. De Asís Corrales López de Ahumada  
-Dª Josefa Moreno Senciales 
-Dª Betania Sánchez Romero (se incorpora a 

las 19:45 horas) 
 
GPM PP 
 
Ausentes con excusa 
 
Ausentes sin excusa 
- D. Antonio José Cabrera Ochoa (P.P). 
 

Secretaria: 
-  Eva García Velasco. 

 

 

En Cuevas de San Marcos, en la casa consistorial, siendo las 19:30 horas del día 26 de junio de 2014, 
concurren los señores Concejales arriba citados, en cumplimiento de lo regulado en el artículo 38 del 
Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre. La Presidencia declara abierta la sesión a la hora 
citada, al objeto de tratar los asuntos incluidos en el siguiente Orden del Día. 

 



 
Primero.- Aprobación del documento técnico para la aprobación definitiva del PGOU de Cuevas de 
San Marcos.- Abierto este punto del orden del día, se da lectura por mí, la secretaria, del dictamen 
emitido por la Comisión Informativa Previa, que trascrito literalmente dice: 

DICTAMEN DE COMISION INFORMATIVA PREVIA 

ANTECEDENTES 

PRIMERO.- con fecha de 25 de noviembre de 2005, se aprobó el documento de Avance, Información 
y Diagnóstico mediante acuerdo plenario, exponiéndose a información pública por plazo de dos 
meses en Boletín Oficial de la Provincia de Málaga núm. 245 de fecha 28 de diciembre de 2005 y 
diario de mayor circulación Diario Sur 7 de febrero de 2006. 

SEGUNDO.- por Acuerdo del Pleno de fecha 9 de Mayo de 2008, se aprobó inicialmente el PGOU y 
Estudio de Impacto Ambiental, aprobándose someter el documento a información pública por plazo 
de dos meses, publicado anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia núm. 105 de fecha 2 de junio de 
2008, y Diario Sur de fecha 22 de mayo de 2008. Igualmente se expusieron anuncios en el Tablón de 
Anuncios del Ayuntamiento registro: 00936, y pagina web del Ayuntamiento: cuevasdesanmarcos.es. 

TERCERO.- mediante acuerdo plenario de fecha 3 de julio de 2008, se acordó que el periodo de 
información pública del Plan General de Ordenación Urbanística y su Estudio de Impacto Ambiental 
fuese de cinco meses en vez de dos meses (plazo inicialmente fijado), insertándose anuncio en 
Boletín Oficial de la Provincia de Málaga núm. 147 de fecha 30 de julio de 2008, y Diario Sur de fecha 
23 de julio de 2008. Igualmente se expusieron anuncios en el Tablón de Anuncios del Ayuntamiento 
registro: 01500, y pagina web del Ayuntamiento: cuevasdesanmarcos.es. 

CUARTO.- en el período de información pública, se presentaron un total de 628 alegaciones recogidas 
en el expediente, ordenadas, debidamente informadas y que han sido clasificadas, según el Equipo 
redactor, en una serie de grupos por su naturaleza y contenido. 

QUINTO.- se requirieron a los órganos y entidades administrativas gestores de intereses públicos 
afectados, emitiéndose por éstos los informes correspondientes, a destacar: el Informe de Incidencia 
Territorial a la Delegación Provincial de la Consejería de Vivienda Y Ordenación del Territorio, 
comisión interdepartamental de valoración territorial y urbanística, recibiéndose con fecha 
21/07/2009. El Informe Previo de Valoración Ambiental, que se recibió en este Ayuntamiento con 
fecha 20/11/2009.  El informe del Ministerio de Fomento Dirección General de Carreteras en 
Andalucía Oriental, servicio provincial de Carreteras de Málaga, de fecha de 31/10/2008. El informe 
del Ministerio de Medio Ambiente, del Medio Rural y Marino, Comisaria de Aguas, Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir, y Agencia Andaluza de Agua de la Consejería de Medio Ambiente de 
fecha de 20/01/2009 y 13/07/2009 respectivamente.  

SEXTO.- Con fecha de 13 de mayo de 2010, se acordó por la mayoría requerida el documento 

técnico de Aprobación Provisional del PGOU de Cuevas de San Marcos, haciendo constar que no se 

habían introducido modificaciones sustanciales con respecto a la aprobación inicial. Remitido a los 

órganos y entidades administrativas gestores de intereses públicos, se emiten estos, constando en el 

expediente que obra en secretaria. 



 
SEPTIMO.- Con fecha de 18 de marzo de 2011, se aprobó por la mayoría requerida el 

documento técnico de Correcciones al documento de aprobación provisional, el cual fue remitido a 

los órganos y entidades administrativas gestores de intereses públicos, emitidos estos, a destacar el 

Informe de Valoración Ambiental de la Delegación de Medio Ambiente de la Consejería de Medio 

Ambiente, de fecha 05/05/2011, el de Medio Ambiente en materia de aguas de fecha 02/09/2011, y 

el de carreteras de 03/05/2011. 

OCTAVO.- Celebradas elecciones el 22/05/2011, y constituida la nueva Corporación, por el 

equipo de gobierno actual se resuelve de mutuo acuerdo el contrato con el equipo redactor Inaser 

Ingeniería SL, y se tramita nuevo contrato de consultoría y asistencia para la finalización del PGOU de 

la localidad,  adjudicándose el contrato a la empresa Ejecución del Planeamiento SL. 

NOVENO.- Con fecha de 06 de febrero de 2013, se registró la documentación redactada de 

Documento Técnico de 2ª Aprobación Provisional, remitiéndose con fecha de 08/02/2013 a la 

Diputación Provincial de Málaga, el documento técnico, a los efectos de emisión de Informe Técnico 

Jurídico. 

DECIMO.- Con fecha de 25 de marzo de 2013, se emite informe por D. Carlos Hernández 

Pezzi, en el que se indica que: “Por todo lo expuesto, tras la supervisión del PGOU de Cuevas de San 

Marcos, se emite este informe Favorable potestativo (no obligatorio) a efectos administrativos, para 

que continúe su tramitación sin objeciones, con la recomendación de que se haga lo posible por 

acelerar el trámite, dado el largo proceso que ha sufrido la elaboración de este PGOU hasta hoy. 

UNDECIMO.- Con fecha de 05/04/2013, se emite informe por D. Juan Antonio Molina 

Jiménez, en el que se indica “se entiende que la información que contiene el documento es válida y 

suficiente para los objetivos que pretende y conforme a la legislación vigente, y por tanto se informa 

FAVORABLEMENTE el sometimiento al Pleno Municipal del mismo”. 

DECIMOSEGUNDO.- Con fecha de 05/04/2013, se recibe Informe del equipo redactor, en el 

que se indica: “De acuerdo a todo lo expuesto cabe concluir que el nuevo documento introduce 

modificaciones en el PGOU aprobado provisionalmente que afectan sustancialmente a 

determinaciones pertenecientes a la ordenación estructural”. 

DECIMOTERCERO.- El documento técnico de “2ª aprobación provisional de PGOU de Cuevas 

de San Marcos y Estudio de Impacto Ambiental”, es aprobado por la mayoría absoluta del numero 

legal de miembros por acuerdo plenario de fecha 12 de abril de 2013, acordando el sometimiento de 

dicho documento a información pública por plazo de dos meses a contar desde el siguiente a aquel 

en que se produzca la publicación en el BOP de Málaga, a efectos de presentación de alegaciones y 

sugerencias. 



 
DECIMOCUARTO.- Siendo insertado anuncio en el BOP de Málaga núm. 78 de fecha de 25 de 

abril de 2013, en el Diario Sur de fecha 24 de abril de 2013, en el tablón de anuncios de este 

ayuntamiento y pagina web: cuevasdesanmarcos.es. Con fecha de 2 de julio de 2013, por mi persona, 

se certifica la relación de alegaciones/sugerencias presentadas por los ciudadanos y demás 

interesados hasta la fecha de finalización del periodo de exposición pública: 26 de junio de 2013, 

siendo un total de 60 alegaciones/sugerencias. 

DECIMOQUINTO.- Siendo remitido a los órganos y entidades administrativas gestores de 

intereses públicos, emitidos estos, a destacar el Informe de Valoración Ambiental de la Delegación 

Provincial de Medio Ambiente de la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio de la 

Junta de Andalucía, de fecha 23/01/2014, el del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio 

Ambiente, Confederación Hidrográfica del Guadalquivir de fecha 18/03/2014,  el de la Consejería de 

Fomento y Vivienda, Delegación Territorial de Fomento, Vivienda, Turismo y Comercio de Málaga, 

servicio de carreteras de 03/06/2013, y el informe emitido por la Consejería de Cultura y Deporte, 

Delegación Territorial de Educación, Cultura y Deporte de Málaga de fecha 20/05/2013. 

Considerando que con fecha de 27 de mayo de 2014, y registro de entrada núm. 2014-E-RC-1560, se 
registra el documento: “Documento Técnico para la aprobación definitiva del PGOU de Cuevas de San 
Marcos”. Visto el informe del técnico que presta sus servicios a esta entidad D. Juan Antonio Molina 
Jiménez de fecha 30/05/2014 y el de  Secretaria de fecha 18 de junio de 2014, y los informes 
sectoriales emitidos con sus correspondientes conclusiones (los cuales constan en el expediente),  se 
propone para su  

ACUERDO 

PRIMERO.  Habiendo sido sometido a información pública el documento de “2ª aprobación 
provisional del PGOU de Cuevas de San Marcos y Estudio de Impacto Ambiental”, aprobado en sesión 
plenaria de fecha 12 de abril de 2013, y habiéndose presentado un total de 60 alegaciones al citado 
documento, decidir sobre las diferentes alegaciones presentadas durante el periodo de información 
pública por parte de los interesados y entidades afectadas, ratificando, el contenido de los informes 
emitidos por el Equipo Redactor para cada una de ellas y la documentación técnica y jurídica 
incorporada al expediente, ordenando la notificación individual a los interesados del sentido del 
acuerdo-estimación/desestimación-, conforme al informe emitido por el equipo redactor que queda 
ratificado en este acto. 

SEGUNDO.- Aprobar el documento técnico para la aprobación definitiva del PGOU de Cuevas 
de San Marcos,  conforme a los informes sectoriales emitidos y estimación de las alegaciones 
presentadas-  redactado por el equipo redactor Ejecución del Planeamiento SL, ratificando en este 
acto el contenido de los informes y determinaciones emitidos por el Equipo Redactor  y, la 
documentación técnica y jurídica  que consta en dicho documento, el cual formará parte del 
expediente de PGOU, que se tramita en este Ayuntamiento y que será remitido al órgano 
competente para su aprobación definitiva.  

 



 
TERCERO. Remitir el documento a la Consejería de Medio Ambiente para que a la vista del 

informe de valoración ambiental emitido se pronuncie sobre el documento técnico para la 
aprobación definitiva del PGOU de Cuevas de San Marcos.  

CUARTO. Recibido el pronunciamiento de los diferentes órganos, se incorporarán al 
expediente del Plan General de Ordenación Urbanística de Cuevas de San Marcos.  

QUINTO.  Remitir a la Consejería competente en materia de urbanismo, para que proceda a 
su aprobación definitiva de conformidad con el Decreto 36/2014, de 11 de febrero, por el que se 
regula el ejercicio de las competencias de la Administración de la Junta de Andalucía en materia de 
Ordenación el Territorio y Urbanismo. 

SEXTO. Previa a su publicación se depositará e inscribirá en el Registro Administrativo de 
instrumentos de planeamiento municipal y en el Registro Autonómico. Asimismo, remitir al Registro 
Autonómico copia del resumen ejecutivo del citado instrumento de planeamiento. 

Abierto un turno de intervenciones, por la Sra. Alcaldesa se expresa que se trata de continuar con la 
tramitación del Plan General de la localidad, que son ya unos ocho años los pasados desde que se 
inicio el expediente, que ha sido y es un proceso largo y tedioso que ha abarcado diferentes 
legislaturas y diferentes equipos de gobierno, dice que el documento que hoy se lleva a aprobación 
por parte de los miembros corporativos supone la estimación y desestimación de las alegaciones 
presentadas al documento de 2ª aprobación provisional, así como las subsanaciones que se han 
tenido que efectuar a la vista de los informes sectoriales recibidos. Informa que una vez aprobado 
por pleno se remitirá nuevamente a los organismos administrativos para que se pronuncien a la vista 
de la nueva documentación, y una vez recibida la pronunciación de estos se remitirá a la delegación 
de ordenación del territorio para que proceda a su aprobación definitiva. Afirma que espera que se 
apruebe el documento y se puedan solucionar gran parte de los problemas urbanísticos de los 
ciudadanos de Cuevas de San Marcos. 

Por D. Fco. De Asís Corrales López de Ahumada se expresa que el documento que hoy se somete a 
aprobación plenaria, cambia con respecto al anterior, que zonas que estaban clasificadas como Suelo 
Urbano No Consolidado pasan a mancharse como reserva y  AUNI. Dice que con el Plan General la 
gente está un poco harta, que son muchos los años que se llevan en su tramitación y son muchos 
años de disputas. 

Cuando son las 19:45 horas, se incorpora Dª Betania Sánchez Romero. 

Siguiendo con su intervención el Sr. Fco. De Asís Corrales López de Ahumada, por este se manifiesta 
que cuando cambió la legislatura tuvo un poco de miedo, porque después de 4 años surgió la duda 
de si el nuevo equipo de gobierno iba a ser capaz de hacer un PGOU mejor, que dicho miedo pasó a 
ser enfado en la primera reunión que se tuvo con el técnico del equipo redactor, porque dice que se 
apreció un cambio radical de postura en la elite de la plataforma, pese a lo que se les estaba diciendo 
de dejar zonas fuera. Dice que el equipo redactor hace su trabajo siguiendo directrices del equipo de 
gobierno, y que hoy se ven los resultados de las instrucciones dadas. Manifiesta que él puede salir a 
la calle con su cabeza muy alta porque el PGOU que se presenta hoy no es más justo que el que se 
presentó por el PSOE en la legislatura anterior, en el que se hizo hincapié en que se legalizaran el 
máximo número de viviendas posibles, y que se trataran a todos por igual, con los mismos derechos 
y mismas obligaciones, que se crecía todo lo que el POTA permitía y con una densidad muy baja, con 
al menos una vivienda en cada parcela, que se trataba de un PGOU para legalizar viviendas y en 
ningún caso especulativo, dice que entiende que haya personas que quisieran más densidades y más 



 
edificabilidad, pero que por el anterior equipo de gobierno no se cedió ante tales presiones cuando 
suponía romper con la equidad. Afirma que por parte de IULVCA se atacaba, que comprende que no 
se trataba de un tema de edificabilidad o densidad sino de otra índole. Expresa que viendo el 
documento se aprecia que se resuelve el problema de la densidad, queda fuera más del 50%, dado 
que directamente se quedan las viviendas como ilegales, que a los suelos si se les quita la protección 
pero siguen siendo ilegales fuera de ordenación, del primer partidor hacía arriba, que de esa forma lo 
hubiese resuelto cualquiera,  dice que antes había que hacerlo conforme a la densidad, dice que 
ahora sí hay especulación, y respecto de la edificabilidad, dice que antes cada dos viviendas una tenía 
que ser de VPO por cada  150 m2 de techo, que se estableció la misma obligatoriedad en todas las 
zonas, con una edificabilidad media de 150 m2, expresa que en el documento que hoy se somete a 
aprobación ese problema queda sin resolver, dando 150m2 a casi todos. Que la respuesta a las 
alegaciones que se emite por el equipo redactor es lo obvio y hace mención expresa a la respuesta 
que se emite a la alegación formulada por el grupo municipal del PSOE. Dice que el exceso en la 
edificabilidad puede suponer sanción económica de hasta 75.000€, 100m2x1.000 € construidos el 
75%, dice que el que tiene que pagar eso pelea por no tener que pagarlo, que eso en el PGOU de la 
legislatura anterior no pasaba,  siguiendo con su intervención manifiesta que el PGOU trata de 
diferente forma según las zonas, que las zonas manchadas como PEMU no tienen limitaciones de 
edificabilidad, ni tienen que ceder al ayuntamiento, y la parcelación a la parcelación mínima del 
PGOU, y expresa que el tratamiento es distinto respecto a los Urbanizables  sectorizados y urbanos 
no consolidados que tienen que ceder unos 10.000m2, que antes se trataba a todos por igual,  que 
hay corrimiento de líneas en algunos sectores, y que ahora se explican algunas caras risueñas, que se 
alegra que el PGOU termine pero no de la manera en que ha terminado. 

Por D. Jesús Pacheco Montero se expone que el Sr. Fco. De Asís Corrales ha tenido años para darse 
cuenta de lo que ha afirmado, que él personalmente está tranquilo porque desde el equipo de 
gobierno se ha trabajado para que el PGOU sea lo más justo posible, conforme a la normativa 
vigente, que hay diferencias porque dice que se ha trabajado con el equipo redactor y con la 
participación ciudadana, y que en la legislatura anterior lo que siempre se pedía era que se celebrara 
una reunión con el equipo redactor, con los miembros de la plataforma y con los técnicos de la Junta 
de Andalucía, dice que el PGOU nunca va a ser justo desde el punto de vista técnico, que el equipo de 
gobierno adquirió el compromiso de llevarlo hasta la aprobación definitiva, y lo va a llevar, que en 
cambio el PSOE tuvo la oportunidad de hacerlo y no lo hizo porque tenía unas elecciones por delante, 
expresa que parte de su tranquilidad deriva del apoyo del pueblo en las elecciones, que pese a la 
burocracia administrativa, cambios en normativa y retrasos en la emisión de informes se ha tomado 
por parte del equipo de gobierno tirar hacia adelante, que el PGOU que se presenta es la mejor de las 
opciones posibles, que se ha consensuado casi en su totalidad con la delegación de urbanismo de la 
Junta de Andalucía, y que es ahora ésta delegación la que ha de pronunciarse. 

Por D. Buenaventura Corrales López de Ahumada se expresa que de lo vertido por el Sr. Fco. De Asís 
Corrales se entiende que el PGOU se tramitó con el anterior equipo de gobierno a sabiendas que la 
Junta de Andalucía lo iba a echar para atrás a poco de un mes de las elecciones, dice que el que se 
presentó por el PSOE era muy justo pero inviable técnicamente tal y como se ha apreciado en los 
informes, que si en algún caso tenía viabilidad era política y no técnica, dice que actualmente están 
en la peor de las situaciones desde el punto de vista político porque en la Junta de Andalucía 
gobierna quien gobierna y a menos de un año de las elecciones. 

Por D. Fco. De Asís Corrales se dice que se trataba de un PGOU con unas características, que no 
estaba mal, sino que como consecuencia de la participación  y las peticiones de la elite de la 
plataforma se iban incluyendo terrenos, y se iba modificando el documento. 



 
Por Dª Lourdes Gutiérrez Cepero, se pide que dado que los miembros de la plataforma no están 
presentes, que se omitan matices como la elite. 

Por D. Fco. De Asís Corrales se expresa que entiende que defendieran sus intereses personales, y que 
cuando se refiere a la elite, se refiere a las personas que participaban en las comisiones, que se están 
vertiendo acusaciones de irresponsabilidad, hacía el anterior equipo de gobierno, al decir que se 
incluían terrenos sin motivos y sin razón, cuando hubo muchas reuniones y se incluían terrenos a 
petición de los miembros de la comisión, que los PGOU los ven técnicos y no políticos, que han 
tenido el mismo tiempo que el anterior equipo de gobierno, que el periodo de información pública 
fue de 5 meses,  que la acusación de guardar el documento porque venían unas elecciones es falso 
porque en marzo de 2011 se aprobó el documento de correcciones, que es igualmente falso que se 
llevase a la Junta de Andalucía a sabiendas que no lo iban a aprobar, y que en la legislatura anterior 
se tuvieron los mismos problemas en la tramitación que se están teniendo ahora. Y que los técnicos 
redactan el documento conforme a normativa pero siguiendo las directrices políticas. 

Por Dª Lourdes Gutiérrez se dice que se ha de reconocer la labor del delegado de medio ambiente, 
que desde primera hora se ha contando con su apoyo, expresa que por el Sr. Fco. De Asís Corrales se 
ha dicho lo que le interesaba, que la primera reunión que tuvo con el entonces delegado de obras 
públicas se la dio él sin ni siquiera solicitarla y le informó de la situación, reitera que el proceso de 
tramitación es largo y tedioso, que le ha costado mucho dinero al ayuntamiento, y que la normativa 
es la misma para el pequeño y para el gran municipio, reitera igualmente que el documento que se 
aprobó en la legislatura anterior era inviable, y que desde el nuevo equipo redactor y jefes de 
servicio de la delegación dijeron que se presentase si se quería pero que no se iba a aprobar. Dice 
que en aquellos momentos se acuso a Izquierda Unida de que no planteaba propuestas, y que por 
parte de IULVCA lo que se pidió insistentemente era una reunión con los técnicos de la Junta de 
Andalucía. Respecto del actual documento dice que hay  cosas que están cogidas con alfileres, pero 
que se tiene que ir a la mayor y forzar la aprobación, pero que todo no se puede incluir porque 
entonces si lo van a echar hacía atrás y se van a perder dos años, que efectivamente hay viviendas 
que quedan en fuera de ordenación y otras que quedan en áreas de reserva, que efectivamente no 
se legalizan pero si lo podrán hacer en un futuro, que desde la Junta de Andalucía se pidió que no se 
llegara al 50% del crecimiento que permite el POTA, y que se está siendo muy cauto en ese sentido, 
que se incluye lo que se ha considerado como aprobable y no aquello que ya los técnicos lo estaban 
echando atrás. Respecto de la edificabilidad y densidad dice que eran bajas, con sectores con una 
edificabilidad de un 16%, con la que la mayor parte de las viviendas con una media de 150-200 m2 se 
quedaban fuera siempre porque el sector estaba determinado, que el anillo exterior más cercano al 
núcleo entraría como urbano consolidado siempre que tengan todos los servicios, y que no sirve de 
nada incluirlo si luego la junta lo va a echar hacía atrás. Respecto  de las viviendas de protección 
oficial manifiesta que por ley se exige que el 30% de cada unidad se destine a VPO, resume las 
diferencias entre la tramitación de los PEMU y de los AUNI, indicando que esta última tiene menor 
complejidad que la primera, en relación con las cargas expresa que son las mismas, y que a aquellos 
sectores que no cuentan con todos los servicios quedan incluidos en esas zonas y no en el urbano 
consolidado. Respecto a la participación pública quiere recordar que en la legislatura anterior ante la 
petición de la convocatoria y celebración de sesión de la comisión por el equipo de gobierno de 
entonces se optó por disolverla por acuerdo plenario. Dice que el documento incluye lo máximo 
posible pero siendo además aprobable, que se trata de un documento que recoge la realidad del 
municipio sin ser especulativo, y termina diciendo que de la situación existente son responsables 
todos, el Ayuntamiento, la Junta de Andalucía y el ciudadano, que se deben cambiar las mentalidades 
y construir donde legalmente es viable, e igualmente se ha de dotar terreno para que se pueda 
construir. 



 
Por Dª Betania Sánchez Romero se expresa que se ha dado a entender que el PSOE estuvo cuatro 
años perdiendo el tiempo con el PGOU, y que eso no es cierto y pregunta  cuales fueron los motivos 
que llevaron a disolver la comisión. 

Por Dª Lourdes Gutiérrez se contesta que se estuvo hablando en esas comisiones largo y tendido del 
reglamento de la comisión y que ella recuerda que se rompió cuando se tocó el tema de  las 
viviendas de protección oficial. 

Por Dª Betania Sánchez Romero se dice que esa no fue la razón, que fueron muchos los planos los 
que se elaboraron, y que cuando se llevaban a la comisión se echaban para atrás, y que se presentó 
el último y se dijo que tenía que ser el último, porque había que presentarlo ya ante la Junta de 
Andalucía, y que se les ofreció a los miembros de la oposición que se sumaran a su aprobación.  

Por D. Buenaventura Corrales se dice que había informes que indicaban que el documento era 
inviable. 

Por Dª Betania Sánchez se manifiesta que en las actas se recoge que las peticiones eran en el sentido 
de incluir y que fuese la Junta la que lo echara para atrás, y que no es cierto que se llevara ante la 
Junta de Andalucía a sabiendas que no se iba a aprobar, y que la comisión se disolvió porque había 
que llevar ya el documento a dicho organismo. 

Por Dª Francisca Ariza Ginés se dice que es cierto lo dicho por Betania Sánchez, pero que en el tema 
de la participación no se llegó al 100 por cien, y que sin embargo si se ha llegado ahora, dado que 
ahora si ha habido esa reunión con los técnicos de la junta de Andalucía, los miembros de la 
plataforma,  el consejo de presupuestos participativos, y los miembros de la oposición, respecto de 
los que dice que no acudieron; y que a diferencia de la legislatura anterior era la oposición la que 
pedía acudir y no se la invitó.  

Por Dª Betania Sánchez se dice que ella recuerda que en la legislatura anterior si hubo esa reunión. 

Se contesta en sentido negativo por los miembros del equipo de gobierno y se reitera lo dicho por 
Lourdes Gutiérrez y Francisca Ariza respecto a la petición de reunión con los técnicos de la Junta de 
Andalucía. 

Por D. Fco. De Asís Corrales se manifiesta que lo que hoy se debate y vota es el Documento para su 
aprobación definitiva elaborado por el equipo redactor bajo las directrices del actual equipo de 
gobierno, y no el documento que  se aprobó en la anterior legislatura, que el documento ha contado 
con los mismos problemas que su antecesor y que existen diferentes interpretaciones respecto a 
cómo debe ser la participación. Siguiendo con su intervención quiere recordar que el mismo técnico 
de la Junta de Andalucía que supervisó el documento de la legislatura anterior, y decía que el 
documento era inviable, hoy forma parte del equipo redactor del actual documento. Que la 
diferencia entre un documento y otro es el Decreto 2/2012, y que el documento que hoy se presenta 
a pleno es más injusto que el presentado por el PSOE, y que respecto del aprobado en la legislatura 
anterior no se sabrá si hubiese sido aprobado o no, que han estado los dos con las mismas 
condiciones, y se verá si este se aprueba o no, y que no le da igual el resultado de la aprobación de 
este documento. 

Por D. Jesús Pacheco se expresa que quiere agradecer al PSOE todo el trabajo hecho, que será mejor 
o peor pero que le consta que se trabajó, también a los vecinos que han participado, a los técnicos y 
miembros de la plataforma, dice que queda todavía mucho trabajo por hacer, y que lo hecho es fruto 



 
del trabajo de todos. Termina pidiendo que la alcaldesa explique el proceso que queda por tramitar, 
el cual cree que para finales de año podrá estar finalizado. 

Por Dª Lourdes Gutiérrez se manifiesta que aclarará con el técnico redactor lo dicho por el Sr. Fco. De 
Asís Corrales, que tal y como se ha dicho esta aprobación es una de los últimos peldaños de la 
tramitación, que ahora se remitirá a los organismos que emitieron su informe, a los efectos de que se 
pronuncien sobre la subsanación efectuada, que una vez recibidos los informes de pronunciación se 
remitirá el documento a la Delegación Provincial para que en el plazo de 5 mese proceda a su 
aprobación. Reitera que será un gran avance si se aprueba y que será muy bueno para los 
ciudadanos, que el PGOU ha costado mucho trabajo y ha estado involucrada mucha gente, y que 
espera que el PGOU de respuesta a las demandas de los ciudadanos y puedan construir. 

 

No existiendo más intervenciones, acuerdan por siete votos a favor, de IULVCA, y tres en contra, 
PSOE-A, de los diez miembros asistentes de los once que legalmente integran la corporación, 
mayoría absoluta del número legal de miembros, el acuerdo que trascrito literalmente dice: 

ANTECEDENTES 

PRIMERO.- con fecha de 25 de noviembre de 2005, se aprobó el documento de Avance, 
Información y Diagnóstico mediante acuerdo plenario, exponiéndose a información pública por plazo 
de dos meses en Boletín Oficial de la Provincia de Málaga núm. 245 de fecha 28 de diciembre de 
2005 y diario de mayor circulación Diario Sur 7 de febrero de 2006. 

SEGUNDO.- por Acuerdo del Pleno de fecha 9 de Mayo de 2008, se aprobó inicialmente el 
PGOU y Estudio de Impacto Ambiental, aprobándose someter el documento a información pública 
por plazo de dos meses, publicado anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia núm. 105 de fecha 2 
de junio de 2008, y Diario Sur de fecha 22 de mayo de 2008. Igualmente se expusieron anuncios en el 
Tablón de Anuncios del Ayuntamiento registro: 00936, y pagina web del Ayuntamiento: 
cuevasdesanmarcos.es. 

TERCERO.- mediante acuerdo plenario de fecha 3 de julio de 2008, se acordó que el periodo 
de información pública del Plan General de Ordenación Urbanística y su Estudio de Impacto 
Ambiental fuese de cinco meses en vez de dos meses (plazo inicialmente fijado), insertándose 
anuncio en Boletín Oficial de la Provincia de Málaga núm. 147 de fecha 30 de julio de 2008, y Diario 
Sur de fecha 23 de julio de 2008. Igualmente se expusieron anuncios en el Tablón de Anuncios del 
Ayuntamiento registro: 01500, y pagina web del Ayuntamiento: cuevasdesanmarcos.es. 

CUARTO.- en el período de información pública, se presentaron un total de 628 alegaciones 
recogidas en el expediente, ordenadas, debidamente informadas y que han sido clasificadas, según el 
Equipo redactor, en una serie de grupos por su naturaleza y contenido. 

QUINTO.- se requirieron a los órganos y entidades administrativas gestores de intereses 
públicos afectados, emitiéndose por éstos los informes correspondientes, a destacar: el Informe de 
Incidencia Territorial a la Delegación Provincial de la Consejería de Vivienda Y Ordenación del 
Territorio, comisión interdepartamental de valoración territorial y urbanística, recibiéndose con 
fecha 21/07/2009. El Informe Previo de Valoración Ambiental, que se recibió en este Ayuntamiento 
con fecha 20/11/2009.  El informe del Ministerio de Fomento Dirección General de Carreteras en 
Andalucía Oriental, servicio provincial de Carreteras de Málaga, de fecha de 31/10/2008. El informe 
del Ministerio de Medio Ambiente, del Medio Rural y Marino, Comisaria de Aguas, Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir, y Agencia Andaluza de Agua de la Consejería de Medio Ambiente de 
fecha de 20/01/2009 y 13/07/2009 respectivamente.  

SEXTO.- Con fecha de 13 de mayo de 2010, se acordó por la mayoría requerida el documento 
técnico de Aprobación Provisional del PGOU de Cuevas de San Marcos, haciendo constar que no se 
habían introducido modificaciones sustanciales con respecto a la aprobación inicial. Remitido a los 



 
órganos y entidades administrativas gestores de intereses públicos, se emiten estos, constando en el 
expediente que obra en secretaria. 

SEPTIMO.- Con fecha de 18 de marzo de 2011, se aprobó por la mayoría requerida el 
documento técnico de Correcciones al documento de aprobación provisional, el cual fue remitido a 
los órganos y entidades administrativas gestores de intereses públicos, emitidos estos, a destacar el 
Informe de Valoración Ambiental de la Delegación de Medio Ambiente de la Consejería de Medio 
Ambiente, de fecha 05/05/2011, el de Medio Ambiente en materia de aguas de fecha 02/09/2011, y 
el de carreteras de 03/05/2011. 

OCTAVO.- Celebradas elecciones el 22/05/2011, y constituida la nueva Corporación, por el 
equipo de gobierno actual se resuelve de mutuo acuerdo el contrato con el equipo redactor Inaser 
Ingeniería SL, y se tramita nuevo contrato de consultoría y asistencia para la finalización del PGOU de 
la localidad,  adjudicándose el contrato a la empresa Ejecución del Planeamiento SL. 

NOVENO.- Con fecha de 06 de febrero de 2013, se registró la documentación redactada de 
Documento Técnico de 2ª Aprobación Provisional, remitiéndose con fecha de 08/02/2013 a la 
Diputación Provincial de Málaga, el documento técnico, a los efectos de emisión de Informe Técnico 
Jurídico. 

DECIMO.- Con fecha de 25 de marzo de 2013, se emite informe por D. Carlos Hernández 
Pezzi, en el que se indica que: “Por todo lo expuesto, tras la supervisión del PGOU de Cuevas de San 
Marcos, se emite este informe Favorable potestativo (no obligatorio) a efectos administrativos, para 
que continúe su tramitación sin objeciones, con la recomendación de que se haga lo posible por 
acelerar el trámite, dado el largo proceso que ha sufrido la elaboración de este PGOU hasta hoy. 

UNDECIMO.- Con fecha de 05/04/2013, se emite informe por D. Juan Antonio Molina 
Jiménez, en el que se indica “se entiende que la información que contiene el documento es válida y 
suficiente para los objetivos que pretende y conforme a la legislación vigente, y por tanto se informa 
FAVORABLEMENTE el sometimiento al Pleno Municipal del mismo”. 

DECIMOSEGUNDO.- Con fecha de 05/04/2013, se recibe Informe del equipo redactor, en el 
que se indica: “De acuerdo a todo lo expuesto cabe concluir que el nuevo documento introduce 
modificaciones en el PGOU aprobado provisionalmente que afectan sustancialmente a 
determinaciones pertenecientes a la ordenación estructural”. 

DECIMOTERCERO.- El documento técnico de “2ª aprobación provisional de PGOU de Cuevas 
de San Marcos y Estudio de Impacto Ambiental”, es aprobado por la mayoría absoluta del numero 
legal de miembros por acuerdo plenario de fecha 12 de abril de 2013, acordando el sometimiento de 
dicho documento a información pública por plazo de dos meses a contar desde el siguiente a aquel 
en que se produzca la publicación en el BOP de Málaga, a efectos de presentación de alegaciones y 
sugerencias. 

DECIMOCUARTO.- Siendo insertado anuncio en el BOP de Málaga núm. 78 de fecha de 25 de 
abril de 2013, en el Diario Sur de fecha 24 de abril de 2013, en el tablón de anuncios de este 
ayuntamiento y pagina web: cuevasdesanmarcos.es. Con fecha de 2 de julio de 2013, por mi persona, 
se certifica la relación de alegaciones/sugerencias presentadas por los ciudadanos y demás 
interesados hasta la fecha de finalización del periodo de exposición pública: 26 de junio de 2013, 
siendo un total de 60 alegaciones/sugerencias. 

DECIMOQUINTO.- Siendo remitido a los órganos y entidades administrativas gestores de 
intereses públicos, emitidos estos, a destacar el Informe de Valoración Ambiental de la Delegación 
Provincial de Medio Ambiente de la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio de la 
Junta de Andalucía, de fecha 23/01/2014, el del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio 
Ambiente, Confederación Hidrográfica del Guadalquivir de fecha 18/03/2014,  el de la Consejería de 
Fomento y Vivienda, Delegación Territorial de Fomento, Vivienda, Turismo y Comercio de Málaga, 
servicio de carreteras de 03/06/2013, y el informe emitido por la Consejería de Cultura y Deporte, 
Delegación Territorial de Educación, Cultura y Deporte de Málaga de fecha 20/05/2013. 



 
 

Considerando que con fecha de 27 de mayo de 2014, y registro de entrada núm. 2014-E-RC-
1560, se registra el documento: “Documento Técnico para la aprobación definitiva del PGOU de 
Cuevas de San Marcos”. Visto el informe del técnico que presta sus servicios a esta entidad D. Juan 
Antonio Molina Jiménez de fecha 30/05/2014 y el de  Secretaria de fecha 18 de junio de 2014, y los 
informes sectoriales emitidos con sus correspondientes conclusiones (los cuales constan en el 
expediente),   

 

ACUERDAN 

PRIMERO.  Habiendo sido sometido a información pública el documento de “2ª aprobación 
provisional del PGOU de Cuevas de San Marcos y Estudio de Impacto Ambiental”, aprobado en sesión 
plenaria de fecha 12 de abril de 2013, y habiéndose presentado un total de 60 alegaciones al citado 
documento, decidir sobre las diferentes alegaciones presentadas durante el periodo de información 
pública por parte de los interesados y entidades afectadas, ratificando, el contenido de los informes 
emitidos por el Equipo Redactor para cada una de ellas y la documentación técnica y jurídica 
incorporada al expediente, ordenando la notificación individual a los interesados del sentido del 
acuerdo-estimación/desestimación-, conforme al informe emitido por el equipo redactor que queda 
ratificado en este acto. 

SEGUNDO.- Aprobar el documento técnico para la aprobación definitiva del PGOU de Cuevas 
de San Marcos,  conforme a los informes sectoriales emitidos y estimación de las alegaciones 
presentadas-  redactado por el equipo redactor Ejecución del Planeamiento SL, ratificando en este 
acto el contenido de los informes y determinaciones emitidos por el Equipo Redactor  y, la 
documentación técnica y jurídica  que consta en dicho documento, el cual formará parte del 
expediente de PGOU, que se tramita en este Ayuntamiento y que será remitido al órgano 
competente para su aprobación definitiva.  

 

TERCERO. Remitir el documento a la Consejería de Medio Ambiente para que a la vista del 
informe de valoración ambiental emitido se pronuncie sobre el documento técnico para la 
aprobación definitiva del PGOU de Cuevas de San Marcos.  

 

CUARTO. Recibido el pronunciamiento de los diferentes órganos, se incorporarán al 
expediente del Plan General de Ordenación Urbanística de Cuevas de San Marcos.  

 

QUINTO.  Remitir a la Consejería competente en materia de urbanismo, para que proceda a 
su aprobación definitiva de conformidad con el Decreto 36/2014, de 11 de febrero, por el que se 
regula el ejercicio de las competencias de la Administración de la Junta de Andalucía en materia de 
Ordenación del Territorio y Urbanismo. 

 

SEXTO. Previa a su publicación se depositará e inscribirá en el Registro Administrativo de 
instrumentos de planeamiento municipal y en el Registro Autonómico. Asimismo, remitir al Registro 
Autonómico copia del resumen ejecutivo del citado instrumento de planeamiento. 

 

Segundo.- Dar cuenta de la renuncia a su cargo de concejal presentada por D. Antonio José Cabrera 
Ochoa.- Abierto este punto del orden del día, se da lectura al dictamen emitido por la Comisión 
Informativa Previa, que trascrito literalmente dice: 

 DICTAMEN COMISION INFORMATIVA 

 



 
En este Ayuntamiento con fecha de 16 de junio de 2014, ha tenido entrada el escrito de D. Antonio 
José Cabrera Ochoa,  Concejal del Ayuntamiento. En el mismo se formalizaba la renuncia voluntaria 
al cargo que ocupa en este Ayuntamiento desde que tomó posesión del cargo de Concejal el día 11 
de Junio de 2011, tras las elecciones de 22 de Mayo de 2011. La renuncia al cargo no será efectiva 
hasta su sometimiento al Pleno del Ayuntamiento, es decir, hasta la toma de conocimiento por el 
Pleno. 

En cumplimiento de los artículos 9.4 del Real Decreto 2568/1986, de 26 de noviembre, por el 
que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades 
Locales, y 182 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, 

ACUERDO 

PRIMERO. Tomar conocimiento de la renuncia al cargo de Concejal del Ayuntamiento que realiza D. 
Antonio José Cabrera Ochoa. 

SEGUNDO.  Comunicar este Acuerdo a la Junta Electoral Central para que remita esta las credenciales 
de la siguiente persona que consta en la lista del Partido Popular de Cuevas de San Marcos, de los 
que concurrieron a las últimas elecciones municipales, para que pueda tomar posesión de su cargo. 

 

Abierto un turno de intervenciones, por la Sra. Alcaldesa se agradece la labor efectuada por el Sr. 
Cabrera Ochoa y le desea lo mejor. 

No existiendo más intervenciones, los señores miembros corporativos toman razón de la renuncia 
efectuada por el concejal D. Antonio José Cabrera Ochoa.  

 

Y no existiendo más asuntos que tratar, por la Sra. Alcaldesa se levanta la sesión, a las veintiuna 
horas del día de su inicio, de todo lo cual doy fe. 

VºBº Alcaldesa                                                                                                       La Secretaria 

 

 

Fdo. Lourdes Gutiérrez Cepero                                                              Fdo. Eva García Velasco.                                          


